

MODERNE

PROVINZEN

**12|13 MAI
2022**



WORKSHOP FEHMARN



Burgtiefe Fehmarn Arne Jacobsen Otto Weitling 1968 1972 Gesamtansicht Meerwasserwellenbad Hotels Vitamar Suedstrand Meer 2 © Jan Dimog

TEILNEHMER:INNEN AUS WISSENSCHAFT & PRAXIS GESUCHT

Der interdisziplinäre Workshop „Moderne Provinzen“ richtet den Blick auf die Entwicklungsdynamik ländlicher Räume in Deutschland und Dänemark. Im Fokus steht Fehmarn, eine Region, die wie kaum eine andere alt mit neu, Metropole und Provinz, Land und Meer miteinander verknüpft. Sie verbindet Deutschland mit Dänemark und die Metropolregionen Hamburg und Kopenhagen. Der Workshop verknüpft lokale mit transnationalen Perspektiven auf die unterschiedlichen wirtschaftlichen, gesellschaftlichen, kulturellen und ökologischen Strukturen ländlicher Räume.

Ziel des Workshops ist die Vernetzung und Kooperation zwischen Wissenschaft und Praxis in Deutschland und Dänemark – in der Provinz und darüber hinaus. Im Zentrum stehen Fragen nach den unterschiedlichen Entwicklungen in ländlichen Räumen. Welche Potenziale haben die historischen Bauwerke und geplanten Infrastrukturprojekte? Vor welchen Herausforderungen stehen die ländlichen Räume in ihrer Entwicklung? Welche Bedeutung haben diese Räume in Zeiten der ökologischen Transformation, z.B. beim Thema nachhaltiger Tourismus und Landnutzung? Welche Verbindungen, Gemeinsamkeiten und Unterschiede gibt es zwischen den ländlichen Räumen in Deutschland und Dänemark?

Zielgruppe:

Internationale Nachwuchswissenschaftler:innen und MA-Studierende in Geistes- und Sozialwissenschaften, Architektur, Stadt- und Regionalplanung. Praktiker:innen, Gründer:innen und Unternehmer:innen, Architekt:innen, Akteur:innen aus Stadt- und Regionalplanung, Verwaltung, Wirtschaftsförderung und NGOs. Arbeitssprache ist Englisch. Die Teilnahme ist kostenlos. Die ZEIT-Stiftung übernimmt die Reise- und Übernachtungskosten.

Bewerbung bis zum 04. April 2022:

Formlos per E-Mail mit Darstellung des persönlichen, beruflichen oder wissenschaftlichen Interesses an Fragen des Workshops und Lebenslauf.

Ansprechpartnerin:

Dr. Anna Hofmann
Bereichsleiterin Wissenschaft und Forschung
Tel.: 040 41336785
E-Mail: Hofmann@zeit-stiftung.de

Der Workshop findet im Rahmen der Wanderausstellung #gesamtkunstwerke – Architektur von Arne Jacobsen und Otto Weitling in Deutschland statt.

Eine Veranstaltung der

In Kooperation mit



KÖNIGLICH DÄNISCHE BOTSCHAFT
Berlin

THE
LINK

FEHMARN
im meer mittendrin

MODERN

PROVINCES

**12 | 13 MAY
2022**



WORKSHOP FEHMARN



Burgtiefe Fehmarn Arne Jacobsen Otto Weitling 1968 1972 Gesamtansicht Meerwasserwellenbad Hotels Vitamar Suedstrand Meer 2 © Jan Dimog

CALL FOR APPLICATIONS FROM SCHOLARS AND PRACTITIONERS

The interdisciplinary workshop "Modern Provinces" focuses on the development dynamics of rural areas in Germany and Denmark. The center of attention is Fehmarn, a region that combines old with new, metropolis and province, land and sea like no other. The island connects Germany and Denmark and the metropolitan regions of Hamburg and Copenhagen. The workshop combines local and transnational perspectives on the different economic, social, cultural and ecological structures in rural areas.

The aim of the workshop is to strengthen the network and cooperation between scholars and practitioners in Germany and Denmark - in the province and beyond. The questions discussed at the workshop revolve around the different developments in rural areas. What potential do the historic buildings and the planned infrastructure projects have? What challenges do rural areas face in their development? What roles do rural areas fulfill in times of ecological transformation, for example in terms of sustainable tourism and land use? What kind of connections, similarities and differences exist between rural areas in Germany and Denmark?

Target group:

International (junior) researchers and MA students in humanities and social sciences, architecture, urban and regional planning. Practitioners, founders and entrepreneurs, architects, actors from urban and regional planning, administration, business development and NGOs.

Working language is English. Participation is free. The ZEIT-Stiftung covers the travel and accommodation costs.

Applications are due 4 April 2022:

Please submit your application informally by e-mail with a description of the personal, professional or academic interest in questions of the workshop and a CV.

Contact person:

Dr. Anna Hofmann
Head of Research and Scholarship
Tel.: 040 41336785
E-Mail: Hofmann@zeit-stiftung.de

The workshop takes place as part of the traveling exhibition *#gesamtkunstwerke - Architecture by Arne Jacobsen and Otto Weitling in Germany*.

An event by



In cooperation with



KÖNIGLICH DÄNISCHE BOTSCHAFT
Berlin

THE
LINK

FEHMARN
im meer mittendrin